

Punto máximo de créditos bancarios afectados por Covid llegaría en 2021, estima Moody's

La agencia Moody's destaca que en la mayoría de los países, existen factores atenuantes frente a las pérdidas, ya que se otorgaron paquetes de alivio no solo a clientes de alto riesgo sino también a clientes con buen historial crediticio

El punto máximo de los **créditos bancarios** que resultaron afectados por la pandemia de **Covid-19** podría prolongarse hasta 2021, con lo que se espera un deterioro de la calidad crediticia de los bancos en América Latina, estimó la agencia **Moody's**.

“Los préstamos problemáticos sólo pueden alcanzar su punto máximo a finales de año o el **primer trimestre de 2021**, cuando la idoneidad de las provisiones de los bancos se probará contra posibles pérdidas. En general, los colchones de reservas serían resistentes si se perdiera el 15% de los aplazamientos, pero más allá de eso, los bancos colombianos y peruanos están más expuestos a escenarios negativos”, explicó la agencia.

En un análisis sobre el impacto en los bancos ante [la caída de la economía](#) en la región, la agencia explicó que el diferimiento del pago de créditos y la asistencia que brindan los gobiernos en América Latina, incluidos los subsidios a los salarios y las transferencias sociales, han ayudado a estabilizar la morosidad bancaria y prevenir castigos masivos de créditos en medio de la **crisis por la pandemia de Covid-19**.

“Sin embargo, el riesgo de prolongación o renovación de **medidas de confinamiento** retrasará la recuperación de las principales economías de la región, lo cual afectará las condiciones de crédito hasta 2022”, dijo.

Moody's destaca que en la mayoría de los países, existen factores atenuantes frente a las pérdidas, ya que se otorgaron paquetes de alivio no solo a clientes de alto riesgo, sino también a clientes con **buen historial crediticio**, lo que probablemente reducirá la pérdida en caso de incumplimiento en las carteras que fueron reprogramadas en respuesta al estallido de la **pandemia**, con lo que los bancos esperan que los programas de pago se reanuden con problemas menores.

“En la mayoría de los países donde los períodos de gracia ya han comenzado a expirar, como en México, Chile e incluso en Brasil, los bancos no han visto la necesidad de ofrecer una segunda ronda de programas de apoyo a todos los mismos clientes, sino a unos pocos seleccionados que continúan lucha con el reembolso. De cara al futuro, los problemas en los próximos meses podrían surgir después de que los paquetes de emergencia del gobierno extendidos a los consumidores de bajos ingresos sean eliminados gradualmente. Esperamos que la morosidad aumente en consecuencia”, explica Moody's.

La firma añadió que las medidas en México se centraron principalmente en la liquidez, el financiamiento y algunos pagos de reprogramación temporal y menos en los programas de crédito subsidiado o el apoyo a los ingresos de los hogares.

“El gobierno mexicano no ha ofrecido garantías estatales y no ha actuado a través de sus bancos públicos, estrategia alineada con el compromiso de la actual administración con la austeridad fiscal”, dijo.